

## **Discours du Premier Ministre Patrick Achi**

-----

Cérémonie d'inauguration du Pôle Gynéco-  
obstétrique et Pédiatrique du CHU de Cocody et  
de l'Institut de Médecine Nucléaire d'Abidjan

-----

**Mardi 25 juillet 2023**

## **Mesdames et Messieurs.**

Il y a un peu moins de deux ans que je posais la première pierre de ce qu'est devenu aujourd'hui le Pôle Gynéco-Obstétrique et Pédiatrique (GOP) du CHU de Cocody et je lançais les travaux de l'Institut de Médecine Nucléaire d'Abidjan (IMENA).

Deux réalisations structurantes aujourd'hui achevées et qui traduisent **l'attention que portent la Côte d'Ivoire et le premier de ses fils, S.E.M. le Président de la République Alassane OUATTARA**, à la santé et au bien-être des Ivoiriens.

Et aujourd'hui nous voici réunis pour leur inauguration.

Sachez, Mesdames et Messieurs, que c'est un véritable honneur pour moi d'être ici présent pour cette cérémonie. Et permettez-moi également de vous remercier toutes et tous pour votre présence distinguée.

## **Mesdames et Messieurs,**

Nous avons là deux établissements de pointe au service de toutes nos sœurs et de tous nos frères, notamment les plus petits, les plus fragiles. Avec ce Pôle Gynéco-Obstétrique et Pédiatrique, nous disposons d'une structure ultra-moderne qui va grandement améliorer la prise en charge mère-enfant et offrir une meilleure disponibilité des services en la matière sur Abidjan. Ce sont là des équipements dernier cri, qui vont

permettre à des milliers de femmes et de jeunes enfants de bénéficier de soins de très grande qualité.

L'Institut de Médecine Nucléaire d'Abidjan qui viendra compléter l'arsenal thérapeutique, permettra d'améliorer le diagnostic et le traitement de diverses affections, notamment celles liées aux cancers.

Ce sont là **deux réalisations capitales**, ce sont là deux symboles d'une Côte d'Ivoire qui avance, d'une Côte d'Ivoire soucieuse de la santé de tous, d'une Côte d'Ivoire qui n'entend laisser personne sur le bord du chemin. Ce sont enfin là **deux symboles éclatants de la Côte d'Ivoire Solidaire voulue par S.E.M. le Président Alassane Ouattara**.

Et ces deux bâtiments ne sont que les sentinelles d'une œuvre plus vaste. En effet, **le Programme de modernisation hospitalière se poursuit, à un rythme et à une ampleur inégalée depuis l'indépendance**. Des hôpitaux neufs ont déjà vu le jour dans plusieurs capitales régionales de notre pays. Et bientôt de nouveaux centres verront également le jour, particulièrement à Bouaké, Katiola, Ouagolodougou, Bouandiali, Kouto, Minignan, Odienné et Kong.

A Abobo, les travaux de ce qui sera le plus grand CHU du pays, voire de la sous-région, sont en cours. Un CHU de près de 600 lits est en cours de construction. Ce dernier a d'ailleurs été visité la semaine dernière par le Maire de Houston et une délégation d'investisseurs américains

qui, plus qu'enthousiastes, ont salué ce futur établissement et ses performances.

**La Côte d'Ivoire bâtit et construit pour la santé de ses enfants. La Côte d'Ivoire rénove et rééquipe également nombre de structures sur tout le territoire.** Je ne citerai à titre d'exemples que celles de Korhogo, de Yamoussoukro, de Daloa, de Yopougon Attié, d'Adjamé ou encore de Grand-Bassam.

Et aux quatre coins du pays, nous construisons, nous réhabilitons également des **établissements sanitaires de premier contact** (ESPC). Ce maillage plus serré d'offre de soins sur tout le territoire permettra aux populations de bénéficier, non seulement de la proximité des services de santé, de plus en plus mais également d'y accéder grâce la Couverture Maladie Universelle (CMU).

**Tous ces projets et toutes ces actions témoignent, si besoin était, de l'engagement sans réserve, de la détermination du Président de la République et du Gouvernement** pour faire advenir un système de santé performant, en faisant de notre nation un modèle en Afrique de l'Ouest et bien sûr bien au-delà de la sous-région.

**Mesdames et Messieurs,**

La Côte d'Ivoire, sous le leadership du Président de la République, S.E.M. Alassane OUATTARA, s'est engagée à rehausser et améliorer

drastiquement le niveau de notre système de santé et à **faire de notre pays un hub sanitaire régional**. Ce pari est en passe d'être tenu.

Nous renforçons nos investissements, nous établissons de nouveaux partenariats. Nous modernisons nos plateaux techniques et développons des pôles de spécialités à travers le pays. Nous recrutons et formons nos personnels. Nous avons mis en place de nouvelles modalités de gestion des établissements, nous avons réformé et réformons également la filière médicament qui va de pair avec les instituts de santé et de soins.

Je ne cite là que quelques réformes qui n'ont qu'**un seul objectif, celui d'une gestion rationnelle et efficace de notre système de santé pour le plus grand bonheur de tous nos compatriotes**.

Alors je ne doute pas, **Monsieur le Ministre de la Santé**, au vu des résultats obtenus à ce jour, que vous et vos équipes saurez conduire de manière efficace tous ces chantiers et que vous lèverez les obstacles qui pourraient se dresser sur la route d'une Côte d'Ivoire toujours plus soucieuse de la santé des siens.

Toutes mes félicitations pour votre engagement sans limite qui permet d'atteindre ces résultats. Bien sûr, je voudrais également, à l'occasion transmettre ma gratitude et mes félicitations tout aussi chaleureuses à Monsieur le Président du Conseil Economique, Social, Environnemental et Culturel, ici présent, qui a été également à l'initiative de nombreux de ces projets. Des projets d'infrastructures de

cette nature, comme vous les savez, mettent 3, 4, 5 et même 6 ans avant de voir le jour. Souvent votre prédécesseur l'initie et vous l'achevez ensuite. Et c'est une continuité de l'Etat. Je voudrais remercier tout particulièrement le suivi de ce chantier qui a été réalisé en 21 mois, pour un chantier prévu de s'achever en 24 mois. Ce qui arrive relativement rarement, puisqu' en général, on a tendance pour ce genre de projets à dépasser le délai.

Félicitations donc à vos Monsieur le Ministre, mais également à l'entreprise qui a su avec beaucoup de diligence résister et avancer sous la pression de son ministère et des structures de contrôle.

Je voudrais au-delà de ces nouveaux bâtiments, dire que ce sont des plateaux techniques de qualité internationale et de dernier cri, sans lesquels le personnel de santé ne saurait atteindre les objectifs qui sont les siens. Mais en même temps profiter également de l'occasion pour pouvoir remercier et féliciter tout le personnel de santé ici présent, depuis les professeurs, jusqu'aux infirmières, en passant par les sages-femmes qui sont présents ici. Pour leur dire que quelle soit la qualité de ces bâtiments, quelle que soit la qualité de ces plateaux techniques, à la fin de la journée, c'est l'homme qui soigne l'homme, c'est l'homme qui guérit l'homme. C'est pour cela que des programmes de formation adaptés ont été mis en place pour vous permettre de maîtriser de façon parfaite ces équipements de dernier cri et de dernière génération. J'aimerais pouvoir compter sur votre diligence. La qualité des services, la qualité de l'accueil, l'attention aux soins des patients,

est quelque chose de fondamental. Bien au-delà des bâtiments et des équipements, je souhaiterais traduire ma gratitude infinie et mes remerciements à toutes ces personnes qui consacrent leur vie entière pour apporter attention secours et soins à leurs prochains.

**Oui, Mesdames et Messieurs les professionnels de santé**, vous avez là une tâche exaltante et exigeante. Derrière chacun de vos gestes, mêmes les plus petits, même les plus répétitifs, vous travaillez pour tous les Ivoiriens et pour toute la Côte d'Ivoire. **Vos blouses blanches portent l'espoir des malades que vous aurez à traiter, elles traduisent également la détermination de toute une nation.** Vous ne l'oublierez pas j'en suis sûr. Vous participez à la renaissance et à l'affirmation de la Côte d'Ivoire. Vous êtes engagés dans son développement et dans sa marche irrémédiable vers le progrès et pour son rayonnement.

### **Mesdames et Messieurs,**

Je voudrais enfin **remercier tout particulièrement la coopération Japonaise et S.E.M. l'ambassadeur du Japon** pour l'aide que son pays nous apporte dans le domaine de la santé comme dans tant d'autres domaines. Merci du fond du cœur, Excellence, Monsieur l'Ambassadeur.

J'adresse également les remerciements du gouvernement de Côte d'Ivoire à **l'Agence Internationale de l'Energie Atomique** pour le soutien à ce projet structurant qu'est l'Institut de Médecine Nucléaire d'Abidjan, car sans elle les choses n'en seraient pas là aujourd'hui

Remercions également le BNETD qui a suivi tous les travaux et œuvré comme à son habitude avec tous les acteurs impliqués dans la réalisation de ces projets.

Mesdames et Messieurs, permettez-moi de déclarer ouverts le Pôle Gynéco-Obstétrique et Pédiatrique de Cocody et l'Institut de Médecine Nucléaire d'Abidjan.

Deux réalisations majeures traduisant l'engagement de notre nation et du Président de la République, SEM Alassane OUATTARA, aux côtés de tous nos concitoyens !

Je vous remercie pour votre attention.